



Las universidades cargan contra Gomendio y le exigen financiación

Salamanca, León y Burgos tachan de «imprudente» a la número dos de Educación al decir que el modelo «es insostenible», mientras Valladolid dice que «no es el momento de hablar»

FA. G. / M. G. / VALLADOLID

Las universidades de Castilla y León cargan contra la secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gomendio, censuran sus palabras en las que puso en entredicho el sistema universitario actual al asegurar que «no es sostenible» y reclaman respaldo financiero para acercarse a Europa. «La educación será cara, pero más caro es que no haya educación», señala el rector de la Universidad de León, José Ángel Hermida.

Los máximos responsables académicos de los centros universitarios de Castilla y León, Salamanca, Burgos y León —desde Valladolid declinaron pronunciarse alegando que «no es el momento de hablar»— consideran «inapropiadas» e «imprudentes» las palabras de la número dos de Educación, exigen que el Gobierno dé a la Educación el lugar que le corresponde en los presupuestos y critican la brecha en el gasto destinado a este área entre el país y Europa.

Gomendio aseguró que «es una ecuación imposible» que España tenga «una de las tasas más bajas de matrículas, impuestos bajos y prácticamente ninguna selección para acceder a la universidad».

A esto Hermida respondió ayer que «la educación no es una cosa aislada dentro del contexto de la sociedad». «¿Qué futuro les oferta a los jóvenes si no tienen ni educación, ni trabajo? ¿Qué quiere hacer con ellos, mandarlos a la inmigración como antaño con una maleta de cuerdas?», se preguntó el rector de la ULE, quien hizo una reflexión en voz alta: «Quiero pensar que no quieren crear una educación y una universidad para ricos y otra para pobres. Pero es sólo una creencia, nada más».

Hermida insistió en que lo que necesita el sistema español es «financiación» para acercarse a Europa. «El problema que tenemos es que cogemos una parte de un modelo, otra de otro y no acertamos».

SUS FRASES

JOSÉ ÁNGEL HERMIDA (ULE)

«Quiero pensar que no quieren crear una universidad para ricos y otra para pobres»

DANIEL S. RUIPÉREZ (USAL)

«Para que sea sostenible lo primero que tiene que hacer es financiarlo»

RENÉ J. PAYO (UBU)

«No comparto su opinión. No sólo es sostenible, sino que es un sistema mejorable»

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Sánchez Ruipérez, sostuvo también que «para que un sistema universitario sea sostenible, lo primero que tiene que estar es financiado» y apuntó que el esfuerzo medio que se hace en los países de la UE en la educación superior es «notablemente superior» al que se hace en España. «Claro, si tienes un servicio y no lo financia, pues puedes conseguir que no sea sostenible», contestó e insistió en que «estas cuestiones tienen que plantearse desde la prudencia, desde los estudios más serios y desde la asunción cada uno de sus responsabilidades».

El vicerrector de Estudiantes de la Universidad de Burgos aseguró también que discrepa de lo dicho por Gomendio. «No comparto su opinión. Creo que el sistema universitario no sólo es sostenible, sino que es mejorable y todo lo que se haga para ayudar a los estudiantes será bienvenido».